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Вниманию нанимателей 
муниципального жилого фонда!
Администрация города доводит до 

сведения граждан, проживающих в му-
ниципальном жилом фонде, что срок 
приватизации жилищного фонда в Рос-
сийской Федерации продлен до 1 мар-
та 2013 г.

Консультации по вопросам приватиза-
ции жилых помещений можно получить 
в МКУ «Городское имущество» по адре-
су: г. Ялуторовск, ул. Свердлова, 43/4, 
каб. № 3, с 8-00 до 12-00, или по тел.                          
8 (34535) 3-91-55.

НАЗНАЧЕНИЯ
С 19 ноября 2012 г. главным специа-

листом отдела по гражданской оборо-
не и чрезвычайным ситуациям адми-
нистрации города  назначен Тимур Зи-
нурович ЯХИН.

Обратная связь
Глава города Игорь Горшков 

провёл очередную 
«Прямую линию»

Сразу несколько вопросов ялуторов-
чан касались актуальной сейчас те-
мы очистки города от снега. Среди них  
-  две просьбы от горожан, проживаю-
щих в частном секторе и имеющих про-
блемы со здоровьем, организовать по-
мощь по уборке снега на придомовой 
территории.

Обращения содержали также просьбы 
разъяснить порядок начисления платы за 
коммунальные услуги, замечания по де-
ятельности управляющих организаций. 
Прозвучали вопросы о благоустройстве 
улиц, улучшении жилищных условий, ор-
ганизации записи на прием во взрослой 
поликлинике.  Озвучено предложение ор-
ганизовать пешеходный переход или све-
тофор на пересечении улиц Луговой и Ре-
волюции. 

На часть вопросов заявители получи-
ли ответы сразу; обращения, требую-
щие дополнительного изучения, взяты 
на контроль. 

По всем вопросам Игорь Горшков дал 
поручения своим заместителям и руково-
дителям соответствующих служб, приня-
тие решений по озвученным проблемам и 
пожеланиям   глава города взял под свой 
личный контроль.

Пресс-служба 
администрации города 

На праздничную встречу в Хохловский 
Дом культуры пригласили шестнадцать 
жительниц района, чей материнский труд, 
выразившийся в достойном воспитании 
детей, отмечен Благодарственными пись-
мами главы района. В своем приветствен-
ном слове А. С. Гильгенберг отметил не-
оценимую роль матери в судьбе каждого 
человека, выразил признательность вино-
вницам торжества за неисчерпаемую лю-
бовь, терпение и нежность, благодаря ко-
торым их дети стали достойными гражда-
нами общества и надежной опорой сво-
их родителей. 

В праздничной концертной програм-
ме приняли участие известные творче-
ские коллективы: танцевальный ансамбль 
«Марина» из Старого Кавдыка и народный 
хор «Раздолье» из Хохлово. 

Татьяна КУРЫНОВА

Информационные технологии стреми-
тельно развиваются,  возникают новые 
тенденции развития отрасли, появляется 
множество вопросов при реализации госу-
дарственных и бизнес-проектов в сфере 
ИТ. Именно  всероссийский форум «Элек-
тронное правительство - современный ме-
ханизм управления регионом» и специа-
лизированная выставка «ИНФОТЕХ» слу-
жат площадкой, на которой участниками 
обсуждаются самые актуальные новин-
ки из разных уголков России,  вырабаты-
ваются совместные решения и определя-
ются перспективы развития электронного 
правительства.

В течение двух дней на форуме будет 
организовано 9 секций разнообразной 

тематики: электронное правительство, 
электронный регион, ИТ на службе у 
бизнеса, ИКТ в образовании, информа-
ционные технологии и телекоммуника-
ции, электронный муниципалитет, опыт 
применения ИТ в сфере здравоохране-
ния, ИТ в сфере труда и занятости на-
селения, а также секция для студентов. 
В рамках выставки будут представле-
ны инновационные  разработки между-
народных и российских ИТ-компаний, а 
также реализованные ИТ-проекты ор-
ганов власти.

Форум-выставка «ИНФОТЕХ-2012» яв-
ляется наиболее значимым и ярким собы-
тием сферы информационных технологий 
в Тюменской области. Участие в предсто-

ящем мероприятии открывает отличные 
возможности для обмена опытом, успеш-
ного внедрения ИТ-решений в различных 
сферах деятельности.

V всероссийский форум «Электронное 
правительство - современный механизм 
управления регионом» и специализиро-
ванная выставка «Информационные тех-
нологии Тюменской области» состоятся 27 
и 28 ноября в Тюменском технопарке 
(ул. Республики,142).

Для участия в форуме необходимо заре-
гистрироваться на сайте http://infotex72.ru/
request/forum. Дополнительная информа-
ция по телефону 8 (3452) 56-00-56.

РИО-Центр

С информацией о мерах по выявлению 
и пресечению преступлений и правона-
рушений коррупционной направленно-
сти на территории Ялуторовского райо-
на за 10 месяцев 2012 года выступил на-
чальник отдела экономической безопас-
ности, капитан полиции И. А. Туровинин. 
Он рассказал о совместном плане рабо-
ты в этом направлении, согласованном с 
прокурором . Проведены проверки цено-
образования на Киёвском молочном за-
воде (нарушений нет), хода реализации 
национальных проектов, работ в сфере 
ЖКХ и другие. Выявлены 4 состава кор-
рупционной направленности: 1 - злоу-
потребление служебным положением в                                        
администрации Ялуторовского района и 
3, связанные с капитальными ремонтами. 
Представитель полиции посоветовал ру-
ководителям тщательнее проверять вы-
полненные подрядчиками работы. 

О выполнении административных ре-

гламентов предоставления муниципаль-
ных услуг доложил начальник организа-
ционно-правового отдела администра-
ции Ялуторовского района А. В. Андре-
ев, а о совершенствовании организации 
деятельности администрации района по 
использованию муниципального имуще-
ства - председатель КУМИ О. В. Буха-
рова. Участвующий в работе заседания 
межрайонный прокурор А. Т. Кульмуха-
метов обратил внимание на сохранность 
муниципального имущества, сдаваемого 
в аренду: необходимо разработать план 
проверок, чтобы те, кто пользуется этим 
имуществом, следили за его состояни-
ем, иначе со временем проблема капи-
тального ремонта ляжет на администра-
цию района.

Официальные, на первый взгляд, сле-
дующие вопросы - согласование плана 
работы совета по противодействию кор-
рупции в Ялуторовском районе на 2013 

По информации начальника Ялуторов-
ского ДРСУ В. П. Балаганина, ремонт и 
строительство дорог продолжались с мая 
по октябрь. В рамках объемов финанси-
рования осуществлены необходимые ра-
боты по подготовке дорожного покрытия 
к эксплуатации в зимний период. Ноябрь 

Мама для каждого - ангел-хранитель

Всероссийский форум по вопросам развития электронного правительства 
и выставка «ИНФОТЕХ-2012» приглашают участников

Надо возрождать доверие людей
Состав совета по противодействию коррупции в Ялуторовском районе вновь обновился. 

Это было обсуждено на очередном заседании, прошедшем в ноябре

Зимой дорожная сеть требует особой заботы
О подготовке и содержании дорожной сети в зимний период шла речь на аппаратном совещании  

главы района А. С. Гильгенберга с руководителями  служб и ведомств социальной сферы
уже «порадовал» обильными снегопада-
ми, поэтому весь имеющийся технический 
парк, а это 43 единицы, трудится на тер-
риториях города и района в две смены. 

Дефицит снегоуборочной техники ска-
зывается на качестве и своевременно-
сти очистки дорог, поэтому руководитель 

ДРСУ высказал пожелание: в порядке вза-
имопомощи использовать технику, име-
ющуюся в сельских поселениях, и выра-
зил готовность обеспечить ГСМ в необ-
ходимых объёмах для оперативной сне-
гоуборки.   

Татьяна КУРЫНОВА 

год (докладчик - заместитель главы, руко-
водитель аппарата главы района) и  вза-
имодействие с общественностью в ходе 
реализации мероприятий по противодей-
ствию коррупции (А. Г. Гучева, замести-
тель главы района) вызвали весьма ин-
тересное  обсуждение. А как иначе? Речь 
же шла о непосредственной работе с се-
лянами. Делается немало, но и недора-
ботки есть. «Вопросы, которые задают 
люди, надо отрабатывать, в первую оче-
редь, на местах», - отметил глава райо-
на А. С. Гильгенберг. «Любое обращение 
в администрацию сельского поселения 
не должно остаться без внимания. А у 
нас мешает дерево возле дома – сразу к 
главе района. Надо возрождать доверие 
людей. Пусть они видят на стендах в ад-
министрациях ваши отчеты, что сделано, 
куда потрачены деньги, пусть получат от-
веты на свои вопросы».

Любовь КАЛИНИНА

Продолжается  
подписная кампания 

на газету  
«Ялуторовская жизнь» 

на 1-е полугодие 
2013 года

Цена подпи-
ски: на 6 меся-
цев - 280 руб. 86 
коп.; на 1 месяц 
- 46 руб. 81 коп.

Для участни-
ков Великой 
Отечественной 
войны, инвалидов 1-й и 2-й групп 
на период подписной кампании пред-
усмотрены скидки и цена составит: 
на 6 месяцев - 260 руб. 34 коп.; на 1 
месяц - 43 руб. 39 коп.
Не забудьте заблаговременно 

оформить подписку 
в любом почтовом отделении. 

Оставайтесь с нами!
Редакция «ЯЖ»

Глава района А. С. Гильгенберг провёл торжественный приём в честь Дня матери

Обсудим новинки вместе



Программы поддержки направлены на стиму-
лирование  бизнеса. Вполне реально получить 
деньги на модернизацию оборудования и обнов-
ление  парка, можно компенсировать проценты 
по кредитам и затраты на введение систем энер-
госбережения.

Предпринимателям стоит уделить особое вни-
мание предложениям тюменских сетей. Расчет 
прост: из так называемых «стартапов» (компа-
ний, созданных недавно, которые находятся в 
стадии развития или исследования перспектив-
ных рынков) по статистике «выживают» только 
5-7%. Тогда как проекты, запускаемые по фран-
шизам, оказываются успешными в 90% случаев.
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Предприниматель Николай Ставский

Слева направо: Василий Осколков, Софья Чолария, Алексей Сахаров

Начал разговор Игорь Горшков: 
-  Я специально попросил профильный 

комитет организовать встречу с молоде-
жью предпринимательского сообщества. 
В это понятие вкладывается не только воз-
раст, но и новизна в бизнесе. Сегодня я 
хотел бы поделиться своими мыслями, пе-
реживаниями и, может быть, некоторыми 
сомнениями, но  самое главное  -  взгля-
дами на будущее нашего города. Два го-
да мы активно развиваем инфраструкту-
ру: строим и расширяем дороги, тротуа-
ры, ремонтируем школы и детские сады. 
Но в экономике основной проблемой оста-
ётся создание новых рабочих мест. Горо-
жанам сложно найти место по профес-
сии и призванию. Да, у нас есть крупные 
предприятия, но они не дают всего спек-
тра услуг и не обеспечивают полной за-
нятости населения. Считаю, что малый и 
средний бизнес - это локомотив для тако-
го города, как наш. 

Глава рассказал, что представители  
администрации как раз накануне встре-
чались с руководством института при 
ТюмГУ, выигравшего тендер по написа-
нию программы социально-экономиче-
ского развития Ялуторовска. В этой стра-
тегии будут проанализированы все плю-
сы и минусы нашей территории, начиная 
от географического положения и закан-
чивая сырьевыми ресурсами. Там же бу-
дут просчитаны точки роста для малого и 
среднего бизнеса.  

- Последнее послание губернатора (я 
надеюсь, что все сидящие в зале его про-
читали) начинающим бизнесменам даёт 
«зеленый свет», - отметил И. Горшков. -  
Главное внимание в нём уделено повы-
шению эффективности работы органов 
местного самоуправления в части инве-
стиционной политики. Любому начинаю-
щему бизнесу нужны земли, помещения, 
инженерная инфраструктура и еще мно-
го разных условий. Органы местного са-
моуправления и должны этим занимать-
ся - делать свою территорию привлека-
тельной для инвестиций.  

Дают ли бизнесменам 
деньги?

Участникам встречи раздали диски с ин-
формацией обо всех действующих в Тю-
менской области программах поддержки 
малого бизнеса. 

-  У предпринимателей есть мнение, 
что всё это недоступно и очень сложно. 
Оно ошибочно. Инфраструктура под-
держки бизнеса реальна, доступна и                
работает, - заявил председатель коми-
тета по развитию экономических свя-
зей и потребительского рынка Сергей 
Стрельников. - Конечно, сейчас уже не 
те времена, когда можно получить два-
три миллиона непонятно на что, потра-
тить их и забыть. Сегодня государство 
серьезно отслеживает эффективность 
использования бюджетных средств. По-
траченные деньги должны приносить ре-

зультат в виде новых предприятий, ра-
бочих мест и налоговых отчислений. По-
этому программы поддержки направле-
ны на стимулирование  бизнеса. Впол-
не реально получить деньги на модерни-
зацию оборудования и обновление пар-
ка, можно компенсировать проценты по 
кредитам и затраты на введение систем 
энергосбережения. 

Слова чиновника подтвердил пред-
приниматель Алексей Сахаров. Два года                 
назад он получил компенсацию затрат на 
покупку оборудования для кафе. Сумма 
гранта составила 246 тысяч рублей. 

-  Получить деньги  было достаточно 
просто. Пакет документов собрал в тече-
ние недели, затрачивая на это примерно 
по 30 минут в день. Самое важное - со-
блюсти все условия для получения под-
держки. Например, из статистики нужно 
представить не копию справки, а ориги-
нал. Документы сдал, и в течение меся-
ца деньги пришли на мой счёт. 

Алексей занимается предприниматель-
ством с 19 лет. Начинал с закачки мелодий 
в сотовые телефоны, открывал компью-
терный клуб. Сейчас кафе  -  это бизнес 
дополнительный, основное дело - уста-
новка и продажа оборудования для спут-
никового телевидения. И все это время он 
активно использует возможности господ-
держки: побывал на стажировке в Пари-
же, а нынче прошёл бесплатные курсы 
«Школы успеха».  

Подумать 
о франчайзинге

Городские власти предлагают пред-
принимателям при-
цениться к фран-
шизам - то есть 
возможности вести 
собственный биз-
нес под уже раскру-
ченным брендом и 
согласно готовой 
бизнес-модели. В 
списке предложе-
ний есть предприя-
тия общепита, сфе-

ры бытовых услуг, компании по очистке 
воды и другие. 

По мнению городских чиновников, пред-
принимателям стоит уделить особое вни-
мание предложениям тюменских сетей. 
Расчет прост: из так называемых «стар-
тапов» (компаний, созданных недавно, ко-
торые находятся в стадии развития или 
исследования перспективных рынков) по 
статистике «выживают» только 5-7%. Тог-
да как проекты, запускаемые по фран-
шизам, оказываются успешными в 90% 
случаев. 

-  Надо быть просто ленивым, чтобы не 
получить результата, взяв франчайзинг за 
основу, - добавил повод задуматься Игорь 
Горшков. -  Потому что основа ведения 
бизнеса и все стандарты уже прописа-
ны. Вы получаете наработанные знания, 
оформленные в конкретную схему. Про-
сто берите и делайте. 

Пример успешного франчайзинга сре-
ди собравшихся тоже нашелся. Пред-
приниматель Василий Осколков рас-
сказал о том, как семейный магазин по 
продаже компьютерной техники разви-
вался под уже известным тюменским 
брендом. 

Конечно, стоит учесть, что  франшиза 
стоит денег, которых 
у начинающих биз-
несменов мало. И по-
тому к возможностям 
франчайзинга ялу-
торовские предпри-
ниматели относятся 
осторожно. 

-  Все условия тю-
менских франшиз 
нужно обсуждать 
индивидуально. При 
личных беседах мно-
гие владельцы брен-
дов готовы идти на уступки, а суммы до-
говоров могут быть существенно ниже, - 
отметил С. Стрельников и выразил готов-
ность содействовать переговорам опыт-
ных и начинающих бизнесменов.  

Вопросы 
предпринимателей

Разговор о франшизах положил нача-
ло диалогу. Софью Чолария заинтере-
совала возможность открытия в Ялуто-
ровске кофейни под известным тюмен-
ским брендом. 

- Я больше чем уверена, что спрос на 
это будет. Но хочу понять: вы, как руковод-
ство города, на что готовы пойти? Как  ве-
сти диалог, чтобы эта беседа имела отда-
чу? Я понимаю, что вы не достанете мне 
денежку из кармана, но есть ли какие-то 
возможности кредитования, займов?

-  Мы готовы пойти на многое, - ответил 
глава. -  Непосредственно участвовать в 
переговорном процессе, сопровождении 
проекта. По имуществу и земле можно 
рассмотреть варианты, а что ка-
сается дополнительных средств, 
то лучше всего попробовать по-
лучить займы в фонде поддерж-
ки предпринимателей, там усло-
вия лучше, чем в банках. Коми-
тет в оформлении документов 
поможет. 

-  А если я к вам приду, будете 
со мной вести переговоры? Или 
предпочтёте предпринимателя, у 
которого уже есть опыт? - спро-
сила девушка.  

-  А чем вы хуже? Понятно, что 
у опытного бизнесмена больше 
ресурсов: и финансовых, и иму-
щественных, и административ-
ных. Но, опять же, многие биз-
нес-проекты лежат на поверхно-
сти, но они же за них не берут-
ся. Наверное, им этого не нуж-
но, а  молодым предпринимате-
лям - нужно. Так что не вижу ни-
каких проблем. 

Перестали молчать и другие 

приглашенные бизнесмены. Владелец 
рекламного агентства Сергей Решетников 
рассказал, что хочет использовать авто-
бусные остановки для размещения щитов: 

-  Мы будем облагораживать конструк-
ции и возьмём на себя страхование от 
вандалов. 

-  Это уже начало цивилизованного ди-

алога, - кивнул глава. А председатель ко-
митета по развитию экономических свя-
зей предложил по этому поводу встре-
титься отдельно.  

Ещё больше организаторы встречи ожи-
вились, когда услышали идею о создании 
в Ялуторовске небольшого маслобойного 
цеха. Николай Ставский давно занимает-
ся розничной торговлей, но амбиции вы-
росли, хочется профессионального роста. 
Поэтому предприниматель задумывается 
о долгосрочной перспективе, сейчас раз-
рабатывает бизнес-план. По этому пово-
ду участники «круглого стола» обсудили 
возможности выделения земли под про-
изводство и перспективы налоговых по-
слаблений. 

Длился разговор почти два часа. Плани-
руется, что подобные встречи будут про-
водиться периодически - по мере того, как 
у молодых предпринимателей возникнут 
вопросы к представителям власти.  

Ольга КАЛИНИНА
Фото автора 

Поддержать молодой бизнес
Какую помощь начинающим предпринимателям готовы оказать городские власти?

На прошлой неделе глава Ялу-
торовска Игорь Горшков провёл 
встречу с молодыми бизнесме-
нами города. За «круглый стол» 
сели порядка 30 предпринимате-
лей, представители комитета по 
развитию экономических связей 
и потребительскому рынку, от-
дела архитектуры, управления 
муниципальным имуществом, 
земельного комитета и юриди-
ческого отдела администрации.
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Зима-2013: горнолыжные курорты
Катание на горных лыжах и сноуборде дарит незабываемые 

впечатления. Такой отдых выбирают люди, которым нравит-
ся ощущение свободы и самосовершенствования. Именно по-
этому зимние курорты становятся местом притяжения наибо-
лее активных жителей планеты. Почему бы к ним не присоеди-
ниться и ялуторовчанам? 

Для тех, кто мечтает о захватывающем отдыхе, Курорт-центр 
ГЛОБАЛ-ТУР подобрал самые заманчивые предложения зим-
него сезона.

Горная Шория (Шере-
геш). Красоты Горной Шо-
рии (территория современ-
ной Кемеровской области) 
поистине неповторимы - по-
трясающие горы и чарующая 
тайга буквально заворажива-
ют, недаром этот регион на-
зывается сибирской Швейца-
рией. Сама природа создала 
условия для развития горно-
лыжного центра: умеренно 
морозная погода без силь-
ного ветра и легкий потряса-
ющий снег - далеко не каждый за-
рубежный курорт может похвастать 
такими возможностями. Стоимость 
проживания в отеле  -  от 850 руб. 
на человека в сутки.

Болгария.  Множество краси-
вых и величественных гор покры-
вают бо́льшую часть территории 
этой страны. Высокие хребты и 
уникальный климат, на который 
оказывает влияние Средиземно-
морье, а с севера - русские степи, 
являются причиной выпадения на 
территории Болгарии большого ко-
личества снега, который месяцами 
задерживается в горах. Стоимость 
тура с вылетом из Тюмени  -  от                  
25 000 руб. на человека.

Австрия. Великолепные горно-
лыжные трассы, запорошенные 
снегом склоны, величественные 
глетчеры, где круглый год можно 
кататься на лыжах, - это настоя-
щий рай для поклонников зимних 
видов спорта. Полное удоволь-
ствие гарантировано и професси-

оналам, и любителям горных лыж! 
Стоимость тура с вылетом из Тю-
мени и Екатеринбурга  -  от 33 000 
руб. на человека.

Андорра ла Велья – известный 
на весь мир горнолыжный курорт 
и столица княжества Андорра, ма-
ленькой горной страны в Пиренеях. 
Андорра ла Велья располагается 
на высоте 1029 м выше уровня мо-
ря и является самой высокогорной 
столицей Европы. Представьте се-
бе этот необычный город: склоны 
Пиренеев, леса, свежий ветер, си-
нее небо, яркое ласковое солнце. 
В Андорра ла Велья построены ве-
ликолепные отели, торговые ком-
плексы, где можно покупать товары 
без пошлины, как в зонах «дьюти-
фри». А местная кухня считается 
очень хорошей даже по строжай-
шим европейским критериям. Со-
временные отели Андорра ла Ве-
лья расположены среди улочек, от 
которых веет загадочным Средне-
вековьем. Стоимость тура с выле-

том из Екатеринбурга  -  от 
32 000 руб. на человека.

Этим перечень вариантов 
для зимнего путешествия  
не ограничивается. Курорт-
центр ГЛОБАЛ-ТУР будет 
рад предложить ялуторов-
чанам лучший отдых по са-
мым выгодным для клиен-
тов ценам.

Бонусная карта ГЛОБАЛ-ТУР 
дает возможность накапливать до 5% от 
стоимости каждого путешествия, оформ-
ленного через курорт-центр. Бонусные 
баллы можно использовать для полной 
или частичной оплаты будущих турпутё-
вок. Участниками бонусной программы 
становятся все клиенты ГЛОБАЛ-ТУР,  
заполнившие анкету.  

ДЛЯ СПРАВКИ. Базовая станция обеспечивает стабильной свя-
зью 36 тысяч жителей Ялуторовска. В 2013 году антенно-мачто-
вое сооружение высотой 72 метра будет оснащено  оборудовани-
ем 3G, которое после запуска в эксплуатацию позволит абонен-
там пользоваться высокоскоростным мобильным Интернетом.

Знаете ли вы, что…
В эпоху чёрно-белого телеви-

дения в камерах часто применя-
лись красные фильтры, из-за че-
го красная помада делала губы 
на экранах телевизоров бледны-
ми. Поэтому дикторш и актрис 
гримировали зелёными румяна-
ми и помадой. А до 70-х годов 
все передачи выходили только 
в прямом эфире, поскольку не 
было качественных технологий 
видеозаписи, и это накладыва-
ло большую ответственность на 
дикторов и ведущих - каждая их 
ошибка была видна всей стране. 

Есть ли смысл 
покупать телевизор 

с HD-функцией, если 
далеко не все телеканалы 

вещают изображение 
в высоком качестве? 
Безусловно. Сейчас все опе-

раторы кабельного телевиде-
ния предлагают к просмотру те-
леканалы в HD-качестве. Коли-
чество этих каналов зависит от 
тарифа, который вы сами вы-
берете. Например, у Интерак-
тивного ТВ от «Ростелекома» 
до 180 телеканалов. Среди них 
17 HD-каналов, включая такие 
популярные, как Eurosport, Fox 
Life, National Geographic, MTV 
Live, Fashion One, Nickelodeon, 
Animal Planet.

Кроме этого, можно подклю-
чить особый телевизионный па-
кет «HD». Сейчас, например, для 
ялуторовчан действует акция 
«Попробуй HD». Чтобы  принять 
в ней участие, необходимо быть 
абонентом услуги «Интерактив-
ное телевидение». При первич-
ной активации дополнительного 
пакета «HD» в течение 2-х меся-
цев пользование им бесплатно, а 
с 1-го числа третьего месяца або-
нентская плата на пакете «HD» - 
всего 395 рублей в месяц. 

Чтобы узнать, есть ли в вашем 
доме возможность подключе-
ния «Интерактивного ТВ» «Ро-
стелекома»,  достаточно позво-
нить по бесплатному кругло-
суточному номеру 8-800-300-                                         
18-05. Стоимость «Базового» 
тарифа на  «Интерактивное ТВ» - 
180 рублей в месяц. За эту сумму 
пользователь получает 99 теле-
каналов при подключении паке-
та «Популярный» (размер тари-
фа указан при наличии у абонен-
та домашнего телефона или Ин-
тернета от компании). При этом 
телевизионной приставкой мож-
но пользоваться бесплатно в те-
чение одного года.
Как смотреть телевизор 

с пользой?
В рач-офтальмолог 

Уильям Бейтс счита-
ет телепередачи 

полезными для 
глаз. Быстрое 

мелькание ка-
дров препятству-

ет пристальному смотрению, ко-
торое является одной из главных 
причин ухудшения зрения. Сове-
ты таковы:

• Почаще моргайте и глубо-
ко дышите. В напряженные мо-
менты действия на экране на-
блюдается тенденция задерж-
ки дыхания.

• Пусть глаза перемещаются 
по всему экрану, вместо того что-
бы уставиться на какую-нибудь 
отдельную его часть.

• Всякий раз старайтесь сесть 
по центру, а не сбоку от экрана. 
Для тех, кто восстанавливает 
свое зрение, телепередачи пред-
ставляют собой настоящую тре-
нировку для глаз.

 
Анекдот в тему

- А Вы как на телевиде-
ние с завода попали? Блат?
- Какой блат?! Сестла!!!

Ветераны также подняли те-
му приведения в порядок тер-
ритории старого кладбища, 
организации уборки мусора в 
парке Славы, репертуара пе-
сен, звучащих у фонтана и в 
городском саду, движения ав-
тобусов по дачным маршру-
там. Озвучили ряд вопросов 
и предложений, касающихся 
благоустройства и озеленения 
Ялуторовска, и другие.

Просьбу ветеранов орга-
низовать  отпуск лекарств 
по льготным рецептам в зда-
нии больницы прокомменти-
ровал главный врач ГБУЗ ТО 
«Областная больница № 23»                   
(г. Ялуторовск)  В. Н. Афле-
тунов: «Наше учреждение не 
является организатором по 
осуществлению льготного ле-
карственного обеспечения, 
соответственно, не проводит 
торги, где определяется фар-
мацевтическая компания, по-
рядок и место выдачи лекар-
ственных препаратов пациен-
там города и района. Этот вид 
полномочий закреплен за ор-
ганами власти субъекта Тю-
менской области.

Стоит отметить, что, к со-
жалению, имеющийся в зда-
нии больницы аптечный пункт 
ОАО «Фармация» по техниче-
ским и функциональным осо-
бенностям не в состоянии осу-
ществлять отпуск лекарствен-
ных средств льготным катего-
риям граждан».

Специалисты комитета ЖКХ 
администрации города, отве-
чая на вопрос о том, когда про-
ведут горячую воду в дома по 
ул. Северной, отметили, что 
разработка проектной доку-
ментации на реконструкцию 

котельной и строительство 
сетей горячего водоснабже-
ния к этим домам включена в 
прогнозный план 2013 года. В 
следующем году планируется 
и разработка проектно-смет-
ной документации на строи-
тельство водопровода по ул. 
Кирова (от переулка Рабоче-
го до ул. Осипенко). Вопрос об 
асфальтировании улиц Сель-
ской, Куйбышева и  Кварталь-
ной будет учтен при формиро-
вании планов на 2013- 2015 гг.

На вопрос об оформлении 
в собственность гаража разъ-
яснения дали специалисты 
отдела архитектуры и градо-
строительства: «Гаражи по ул. 
Северной, 94 являются само-
вольной постройкой.  В соот-
ветствии с п. 3 ст. 222 Граж-
данского кодекса РФ право 
собственности на самоволь-
ную постройку может быть 
признано только судом. Для 
получения земельного участ-
ка под строительство гаража, 
в первую очередь, необходи-
мо подать заявление о выде-
лении земельного участка  на 
имя главы города в комитет 
по управлению муниципаль-
ным имуществом. Для получе-
ния разрешения на строитель-
ство гаража на выделенном 
земельном участке необходи-
мо представить в отдел архи-
тектуры и градостроительства 
следующие документы: заяв-
ление на получение разреше-
ния на строительство; право-
устанавливающие документы 
на земельный участок; градо-
строительный план земельно-
го участка.

Пресс-служба 
администрации города 

Что волнует 
ветеранов?

Глава Ялуторовска Игорь Горшков провел встре-
чу с ветеранами образования города. За «круглым 
столом» участники обсудили вопросы патриотиче-
ского воспитания, развития волонтёрского движе-
ния, деятельности музея образования.

Нынешний год - юбилейный 
для Киёвской средней школы: ей 
исполнилось 25 лет. И хотя обра-
зовательные учреждения в селе 
были и раньше (начальная шко-
ла, затем восьмилетняя), сред-
няя появилась только четверть 
века назад. 

Позади 25 выпусков, немало 
одиннадцатиклассников окончи-
ли школу с золотыми и серебря-
ными медалями. Десять педаго-

Директор Тюменского филиа-
ла ОАО «Ростелеком» И. И. Вол-
ков, открывая церемонию, сказал: 
«Мы уделяем внимание развитию 
связи не только в мегаполисах, но 
и в небольших городах. В резуль-
тате и на юге Тюменской области 
«Ростелеком» имеет очень хоро-
шую зону покрытия - как на трас-
сах, так и в населенных пунктах». 
Также И. И. Волков отметил, что 
Ялуторовск чтит традиции  ще-
дрого человека Саввы Мамонто-

К юбилею школы
Компания «Шлюмберже» подарила Киёвской школе девять ноутбуков

В честь знаменитого земляка
Станции сотовой связи в Ялуторовске присвоено имя С. И. Мамонтова

гов и сотрудников школы также 
ее выпускники. Всего здесь ра-
ботают 19 учителей. Среди них 
один Отличник народного обра-
зования, пятеро являются По-
чётными работниками общего 
образования, ещё двое награж-
дены Почётными грамотами Ми-
нистерства образования и науки.

Одно из юбилейных меропри-
ятий в Киёвской школе прошло 
в конце минувшей недели. В ак-

товом зале собрались учите-
ля и ветераны педагогическо-
го труда, учащиеся. Едва ли не 
каждый класс подготовил му-
зыкальный подарок, и получи-
лась великолепная концертная 
программа. 

С подарками приехали в шко-
лу и гости. Директор департамен-
та по работе с предприятиями 
и предпринимателями Торгово-
промышленной палаты Тюмен-

ской области, недавняя выпуск-
ница Киёвской средней школы 
С. Е. Жерновская и специалист 
ООО «Технологическая компа-
ния Шлюмберже» А. В. Горнец-
кая в рамках проекта «20 лет  -  
20 добрых дел» (в честь двад-
цатилетия компании) вручили 
образовательному учреждению 
ноутбуки. Согласитесь, весомый 
подарок!

Анатолий  МЯСНИКОВ

ва и пожелал городу процветания. 
Много лет назад Игорь Ива-

нович лично участвовал в стро-
ительстве этой вышки. Кстати, 
базовой станции сотовой связи 
«Ростелекома» в Тобольске с не-
давнего времени тоже присвоено 
имя - Д. И. Менделеева.

О крупном русском предприни-
мателе, меценате С. И. Мамонто-
ве рассказала заведующая крае-
ведческим музеем Т. Г. Бурлакова. 

Торжественный прием продол-

жился в доме декабриста М. И. 
Муравьева-Апостола. «Для нас 
это очень важное событие. В XIX 
столетии Савва Мамонтов мно-
гое сделал  для того, чтобы про-
цветала не только промышлен-
ность, но и искусство. И приме-
чательно, что в XXI веке его имя 
не забыто. Это хорошо, когда та-
кие крупные компании, как «Ро-
стелеком», помогают нам сохра-
нить историю великих людей», 
- отметила заведующая исто-
рико-мемориальным музеем в 
Ялуторовске А. Г. Болотова. Го-
стями вечера стали представи-
тели «Ростелекома», городской                   
администрации, начальник Ялу-
торовского цеха комплексно-

го технического обслуживания                                                                            
С. А. Азаркин, известные  горожа-
не Л. С. Могутова, Л. Д. Таловико-
ва, О. А. Шарапова, Н. М. Шеста-
кова, А. В. и  Н. С. Федоровских.

Игры, танцы, чаепитие были 
неотъемлемой частью балов XIX 
века. И этот вечер не обошелся 
без изящного полонеза, азарт-
ных развлечений, которые пред-
ложила А. Г. Болотова. Проникно-
венно звучали романсы в испол-
нении директора детской школы 
искусств Н. Ф. Мальцевой, тро-
гательно спела выпускница ДШИ 
Е. Абатурова. А молодой тюмен-
ский художник Р. Рябов подарил 
каждому гостю дружеский шарж.

Светлана ВЕШКУРЦЕВА
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Одна из улиц в новом микрорай-
оне города носит имя Якова Власо-
вича Бородина. 13 октября 1992 го-
да администрация Ялуторовска при-
няла такое постановление за № 385. 
Сегодняшней молодёжи это имя мало 
что говорит, ведь уже 25 лет нет сре-
ди нас этого замечательного челове-
ка и учителя с большой буквы. Отлич-
ник народного просвещения, Заслу-
женный учитель школы РСФСР, Герой 
Социалистического Труда Яков Вла-
сович более 40 лет отдал делу обуче-
ния и воспитания детей, терпеливо и 
заботливо формируя из них достой-
ных граждан нашей страны. Своим 
бескорыстным трудом на нелёгком 
поприще педагога он заслужил зва-
ние Почётного гражданина города и 
в памяти старшего поколения оста-
нется таковым.

Приятно отметить, что, отдавая дань 
памяти своему учителю, коллеге и на-
ставнику, инициативная группа выпуск-
ников, педагогов и представителей об-
щественности города издала в 2007 го-
ду книгу «Наш директор», в которой де-
лятся воспоминаниями об этом неутоми-
мом труженике. Он всегда был в движе-
нии, поиске, чувствовал необходимость 
совершенствовать себя, работу педкол-
лектива, ставил всё более высокие за-
дачи и мобилизовывал коллектив на их 
достижение. Ещё с конца 60-х годов, об-
гоняя директивы «сверху», Яков Власо-
вич выступал инициатором комплексно-
го воспитания учащихся: качественное 
обучение, трудовое, военно-патриоти-
ческое и нравственное воспитание мо-
лодого гражданина страны.

Первой в области (с 1969 года) шко-
ла № 2 начала работать без второгод-
ников. Первой в области откликнулась 
на призыв газеты «Пионерская правда» 
об участии пионеров страны во Всесо-
юзной военно-спортивной игре «Зарни-
ца». В 1966 году в школе уже работал 
штаб во главе с ветераном Великой Оте-
чественной войны 1941-1945 гг., капита-
ном второго ранга в отставке Г. Ф. Ильи-
ным. Через несколько лет юнармейцы 
защищали честь области на Всесоюз-
ных соревнованиях в г. Пскове, а в сле-
дующем финале  -  на базе пионерско-
го лагеря «Орлёнок». Об успехах гово-
рят четыре больших медали на знаме-
ни школьной пионерской организации.

С 1972 года школа стала активным 
участником военно-спортивной игры «Ор-
лёнок». Отряд дошёл до Всесоюзного 
финала, который проходил в Горьком. 
Юнамереец Сергей Тараканов победил в 
стрельбе: выбил 50 очков из 50 возмож-
ных, оставив позади 1200 участников со 
всей огромной страны.

Большое внимание Яков Власович уде-
лял трудовому воспитанию учеников, каж-
дый раз напоминая, что результаты ра-
боты будет уважать и беречь тот, кто сам 
умеет трудиться. Мелкий ремонт в шко-
ле, содержание пришкольной территории 
и большого сада  -  всё это было заботой 
директора, педколлектива и учеников. И 
их гордостью.

В 70-80-е годы в школу приезжало мно-
го гостей из различных регионов нашей 
страны. В газете «Крымский комсомо-
лец» за 25 декабря 1975 года журналист 
Г. Пятков опубликовал статью-отчёт о по-
сещении школы № 2 и встрече с Яковом 

Власовичем. Он писал, что трёхэтажное 
здание похоже на корабль среди моря ли-
ствы на деревьях: шестнадцать с поло-
виной тысяч фруктовых и декоративных 
деревьев окружали здание школы. В де-
сяти именных аллеях (учителей, первых 
выпускников, 30-летия Победы, почётных 
гостей)  -  чистота и порядок. Кругом мо-
лодые деревца, цветники и ягодники. В 
здании школы тоже порядок. На вопрос, 
как со всем этим справляетесь, Я. В. Бо-
родин ответил, что у них  -  единый спло-
чённый коллектив.

С 1966 года в школе ввели детское 
самоуправление: во время перемен в 
коридорах вместо учителей дежурили 
ребята.

В августе 1978 года в целях пропаган-
ды спорта на ударных комсомольских 
стройках области приезжала делега-
ция спортсменов молодёжной сборной 
страны. Возглавила её четырёхкрат-
ная олимпийская чемпионка по конь-
кобежному спорту Лидия Скобликова. 
Побывав на Севере, на обратном пути 
делегация заехала и в Ялуторовск, по-
сетив музей и школу им. Декабристов. 
После визита Лидия Павловна Скобли-
кова была в восторге: такой школы нет 
даже в Москве!

В предисловии к книге «Наш дирек-
тор» авторский коллектив цитирует од-
но из выступлений Якова Власовича о 
том, что во все времена очень важно, 
чтобы центром притяжения в коллекти-
ве был человек, каждым часом своей 
жизни исповедующий высокие идеалы 
нашего общества, бескорыстно отдаю-
щий своё сердце молодым. Таким был 
сам Я. В. Бородин.

25 лет назад, 23 ноября 1987 года, ушёл 
из жизни единственный в области учитель-
Герой Социалистического Труда.   

Было бы разумно ветеранам педаго-
гического труда в этот день встречать-
ся в школе, которой Яков Власович от-
дал более 20 лет, и рассказывать моло-
дым об этом замечательном человеке. 
Тогда, возможно, у нас вырастет новый 
Герой-учитель.

Виктор ПАУТОВ,
комсомольский работник 
70-х годов, ветеран труда

Человек, личность, герой

ЧИТАТЕЛЬ  -  НАШ  КОРРЕСПОНДЕНТ

В школе №1 прошли встре-
чи педагогического коллек-
тива с родительской обще-
ственностью. Директор обра-
зовательного учреждения В. А. 
Охременко подвел итоги про-
шлого учебного года, обозна-
чил задачи на 2012-2013 гг. За-
меститель директора по УВР                                      
В. Д. Валова осветила вопро-
сы промежуточной и итоговой 
аттестации учащихся.

На встречах обсуждалась те-
ма формирования самосохра-
нительного поведения учащих-
ся. Социальный педагог А. М. 
Симанбаева подробно осветила 
проблему детской безопасности 
в сети Интернет. На школьном 

сайте можно найти информацию 
о том, как обезопасить себя и де-
тей от интернет-мошенников. Ин-
спектор отдела ГИБДД А. Л. Де-
вяткова рассказала о безопасно-
сти дорожного движения, приве-
дя статистику нарушений ПДД на 
ялуторовских дорогах.

Врач-инфекционист Н.Н. Улья-
нова, педиатр М. В. Самборский, 
фельдшер О. С. Калинина осве-
щали вопросы профилактики ви-
русных инфекций.

Для родителей 1-2-х классов 
состоялся форум «Большая пе-
ремена». Заместитель директо-
ра И. В. Кишкова затронула во-
просы стандартов второго по-
коления. Учитель первой кате-

гории О. И. Савина в своем ма-
стер-классе показала, что такое 
метапредметный урок, и поче-
му это урок не будущего, а се-
годняшнего настоящего. Извест-
ная немецкая писательница Ма-
рия фон Эбнер-Эшенбах писа-
ла: «Плох тот воспитатель де-
тей, который не помнит своего 
детства». Поэтому учителя пер-
воклассников С. А. Коптяева,                                                       
И. Л. Симонова, О. И. Савина и 
Л. И. Тараканова пригласили ро-
дителей занять места за парта-
ми и провели внеурочное заня-
тие «Умники и умницы».

Инна КИШКОВА, 
заместитель директора 

средней школы № 1 по УВР 

Уроки для взрослых
ПАРТИЙНАЯ  ЖИЗНЬ

В общественную приёмную 
ЛДПР г. Ялуторовска обрати-
лись жильцы домов по ул. Пер-
вомайской, 29 и пер. Железно-
дорожному, 7. 

В первом случае это была мо-
лодая мама, проживающая с ре-
бёнком в доме, где вообще опас-
но находиться. При визуальном 
осмотре обнаружено частичное 
обрушение потолочного пере-
крытия. При заявлении в адми-
нистрацию города была созда-
на межведомственная комиссия, 
которая обследовала дом в це-
лом и вынесла решение: поме-
щение непригодно для прожи-
вания. Заключение датировано 
2011 годом. Скоро 2013-й, а воз, 
как говорится, и ныне там. Лю-
ди, проживающие в аварийном 
доме, ежедневно опасаются за 
своё здоровье. Им просто ска-
зали  -  ждите. Всё-таки должна 
быть конкретика - когда люди по-
лучат достойное жильё?

Межведомственная комиссия 
обследовала и дом № 7 по пер. 
Железнодорожному. В этом слу-
чае вынесли решение - нужен ка-
питальный ремонт. В 2013 году до-
му исполнится 103 года, но в нём 

Последний месяц осени увен-
чался в Ялуторовске двумя 
важными общественно-поли-
тическими событиями: празд-
нованием 95-летия Великой 
Октябрьской социалистиче-
ской революции и созданием 
городского отделения Всерос-
сийской общественной органи-
зации «Дети войны», существу-
ющей в России уже несколько 
лет и добивающейся принятия 
федерального закона о наделе-
нии всех детей войны статусом 
участника трудового фронта с 
соответствующими льготами.

Незадолго до главного советско-
го праздника на пленуме горкома 
мы утвердили инициативную груп-
пу во главе с Т. Г. Потниченко, ко-

ни разу не проводился капремонт. 
За долгие годы он просел почти на 
метр, под ним вода. Вследствие 
этого в квартирах постоянная сы-
рость, стены в плесени. А комис-
сия решила  -  жить можно!!! Да-
же если сделают ремонт кровли, 
стен, заменят двери, установят 
новую отмостку, вода из-под дома 
всё-равно никуда не уйдёт. Люди 
будут подвержены простудным и 
иным заболеваниям. А в некото-
рых квартирах уже пошли трещи-
ны по стенам. Почему об этом ни-
кто не задумывается?

Стоит заметить, что пробле-
мой ветхого жилья обеспокоен 
и президент РФ В. Путин, кото-
рый на встрече с новым мини-
стром Минрегионразвития пря-
мо указал, что основной вектор 
деятельности  -  проблема вет-
хого жилья в стране. Думаю, что 
жители нашего города и люди в 
стране в целом заслуживают бо-
лее качественного подхода к ре-
шению этого вопроса.

Андрей КОЛДОБАНОВ,
к оординатор 

ЯГО ТРО ЛДПР, 
помощник депутата 

Государственной Думы ФС РФ  

торая начала работу по созданию 
в городе общественной организа-
ции «Дети войны». Запись продол-
жилась и на празднично-протест-
ном митинге 7 ноября. Мы рассчи-
тывали, что придёт много детей 
войны. Однако первый холодный 
день внёс свои коррективы, поме-
шав митингу стать многолюдным 
и эффективным. Но коммунистам 
холодная погода, конечно же, не 
помешала возложить венок к па-
мятнику В. И. Ленину и отстоять за-
явленное время с алыми знамёна-
ми и плакатами в руках, поздрав-
ляя прохожих со славным юбиле-
ем Великого Октября.

Наталья АЛЕКСАНДРОВА,
первый секретарь 

горкома КПРФ 

Сколько придётся ждать?

И погода не помешала
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ПРОКУРОРСКИЙ   НАДЗОР

Межмуниципальный отдел 
МВД России «Ялуторовский» об-
ращается ко всем гражданам, ко-
торые по роду своей деятельно-
сти ежедневно работают с де-
нежными купюрами: будьте пре-
дельно внимательны! Внешне 
подделки очень схожи с оригина-
лами, и зачастую без специаль-
ного прибора их сложно опреде-
лить, но все же есть некоторые 
признаки отличия:

-  фальшивые купюры обычно 
гладкие на ощупь, а подлинные  
-  рельефные и шершавые;

-  серебристая нить на насто-
ящей купюре плотно прошита 
сквозь её полотно, при этом циф-
ра 1 (в тысячных купюрах) в изо-
бражении номинала как бы «наез-
жает» на неё, тогда как на фаль-
шивке нить идёт поверх единицы;

-  микроперфорация номинала 
купюры в правой её части обра-
зуется из отверстий малого ди-
аметра, а видимой становится 
на просвет. На фальшивках ды-
рочки прокалывают при помо-
щи иглы, поэтому на обратной 
стороне отверстия шероховаты 
на ощупь;

-  не забудьте про водяные зна-
ки. На подлиннике видно нерав-
номерное распределение тонов, 
а на фальшивках водяной знак, 
как правило, однотонный и тем-
нее оригинального.

В основном сбыт фальшивых 
денег производится в магази-
нах, аптеках, киосках Роспеча-
ти, на рынках, автозаправоч-
ных станциях, хотя не исклю-
чено, что фальшивки могут по-
пасть и в банк. Хорошо, если на 

объектах, через которые еже-
дневно проходят денежные ку-
пюры, будут установлены спе-
циальные инфракрасные при-
боры для определения подлин-
ности банкнот. 

Если у вас возникли сомне-
ния в подлинности купюры, по-
старайтесь, по возможности, 
не возвращать её. Запомните 
приметы человека, передавше-
го вам подделку, а также транс-
портное средство, на котором 
он передвигается. В случае об-
наружения подделки незамед-
лительно обратитесь в право-
охранительные органы (теле-
фон дежурной части 02, «Теле-
фон доверия» 2-04-25). 

Предупреждаем, что изготов-
ление и сбыт поддельных банк-
нот преследуется по закону!

На территории города и рай-
она функционируют 68 муници-
пальных и 15 государственных 
предприятий и учреждений. В 
основном, это муниципальные 
учреждения и сельские админи-
страции. За 9 месяцев нынеш-
него года отделением экономи-
ческой безопасности и противо-
действия коррупции межмуници-
пального отдела зарегистриро-
вано 134 преступления корруп-
ционной направленности.                                 

В результате оперативно-ро-
зыскных мероприятий оперупол-
номоченные по борьбе с корруп-
цией совместно с сотрудниками 
Ялуторовской межрайпрокура-
туры выявили ряд преступлений 
экономической направленности: 
злоупотребление должностными 
полномочиями государственных 
служащих (ст. 285  УК  РФ), мо-
шенничество, совершённое ли-
цом с использованием служеб-

ного положения (ч. 3 ст. 159 УК  
РФ). Кроме того, проведены про-
верки по выявлению коррупцион-
ных составов преступлений по 
факту завышения цен на продо-
вольственную продукцию. Надо 
отметить, что в этой сфере нару-
шений не выявлено. 

В настоящее время осущест-
вляется контроль за освоением 
субсидий и субвенций, выделя-
емых сельхозпредприятиям на 
поддержку производства.   

В ходе проведения антикор-
рупционных мероприятий опера-
тивники установили факты фаль-
сификации документов при пога-
шении кредита, выделенного для 
развития личного подсобного хо-
зяйства. Возбуждено уголовное 
дело по ч. 1 ст. 159 УК РФ (мо-
шенничество). Регулярно прове-
ряется законность получения и 
использования дипломов о выс-
шем образовании у сотрудников 

аппарата администраций горо-
да и района. Нарушений здесь 
не выявлено. 

Под контролем отделения по 
борьбе с экономическими пре-
ступлениями находится и реа-
лизация приоритетных нацио-
нальных проектов, особое вни-
мание уделяется деятельности 
предприятий, организаций в сфе-
ре ЖКХ.

Уважаемые жители города и 
района, не оставляйте без вни-
мания известные вам факты кор-
рупционной направленности.

Любую информацию крими-
нального характера можно со-
общить по телефонам: 02 (де-
журная часть), 2-04-25 («Теле-
фон доверия»). 

Игорь ТУРОВИНИН, 
начальник ОЭБиПК МО 

МВД России «Ялуторовский», 
капитан полиции

По области снова «гуляют» фальшивки

Борьба с коррупцией продолжается

АКТУАЛЬНО!

Судебный пристав-исполнитель Окса-
на Зубарева и госналогинспектор Оль-
га Самойлова

На момент первого рейда в 
оперативной разработке оказа-
лось три адреса индивидуаль-
ных предпринимателей. Задол-
женность разная: от 29 тысяч до 
161 тысячи рублей. Разобрать-
ся с наименьшей суммой про-
блем не составило - предпри-
ниматель в повседневной су-
ете забыла о долге, но пообе-
щала уже на следующий день 
принести приставам квитанции 
об уплате. А вот двое бизнесме-
нов по указанному в докумен-
тах адресу больше не прожива-
ют. Исполнитель, как положено 
в таких случаях, составила акт, 
дальше за дело возьмётся отдел 
розыска службы судебных при-
ставов. Когда должника отыщут, 
на его имущество будет нало-
жен арест. Не заплатит необхо-
димые отчисления в казну - ли-
шится, например, машины или 
бытовой техники. 

-  Неплательщики налогов из 
года в год одни и те же, - рас-
сказала судебный пристав-ис-
полнитель Оксана Зубарева. - 
В основном это индивидуаль-
ные предприниматели, у кото-
рых бизнес не сложился, но при 
этом официально своё ИП они 
не закрывают.

- Поэтому им снова начисля-
ются налоги, которые они долж-
ны платить по закону как дей-
ствующие предприниматели, - 
объясняет госналогинспектор 
Ольга Самойлова. В этой си-
туации было бы лучше переве-
сти долги на себя, как на физи-
ческое лицо, закрыть ИП и по-
степенно расплачиваться. Ина-
че долги по налогам будут по-
стоянно копиться. 

Плюсом к основной сумме 
должникам приходится платить 
штрафы. А вообще по закону 
за уклонение от уплаты налогов 
грозит даже  уголовная ответ-
ственность. В Ялуторовске та-
ких случаев пока не было. 

По официальным данным на 1 
октября, за 2012 год Ялуторов-
ским межрайонным отделом су-
дебных приставов в производ-
ство принято 291 постановле-
ние по налоговым задолженно-
стям на общую сумму более 2-х 
миллионов рублей. Исполните-
лями взыскано 470 тысяч, часть 
должников рассчитались еще до 
визита приставов, с остальными 
приходится работать. 

Несколько предприятий в Ялу-
торовске уже вряд ли распла-
тятся по долгам  -  они прекра-

тили свою деятель-
ность.  Служба прове-
рила все данные  -  ни 
денег, ни имущества 
у этих фирм не оста-
лось, взыскивать не-
чего.

Призвать к добро-
порядочности рабо-
тающих неплатель-
щиков легче. Доста-
точно наложить арест 
на имущество, после 
положенной проце-
дуры его можно от-
править на реализа-
цию, но обычно до 
этого дело не дохо-
дит. Долги быстро по-
гашаются. 

Ольга КАЛИНИНА
Фото автора

Кто не платит налоги?

22 октября 2012 года Ялуто-
ровским районным судом вы-
несен приговор в отношении 
жителя села Киёво.

В июле этого года он, распивая 
спиртные напитки в собствен-
ном доме, причинил своему од-
носельчанину (1984 г. р.) теле-
сные повреждения, нанеся мно-
жественные удары ножом в об-
ласть жизненно важного органа, 
от чего потерпевший скончался 
на месте. 

Обвиняемый пытался убе-
дить суд в том, что он не хотел 
такого исхода событий, а взял-
ся за нож, испугавшись за свою 
жизнь, потому что потерпевший 
начал высказывать в его адрес 
угрозы.

Установить истину в деле бы-
ло весьма сложно. Все, кто в 
тот момент присутствовали на 
месте преступления, находи-
лись в состоянии сильного ал-
когольного опьянения. Свиде-
тели с трудом восстанавлива-
ли в своей памяти события того 
вечера. Однако, исследовав до-
казательства, представленные 
стороной обвинения, суд обо-
снованно пришёл к выводу, что 
действия осуждённого носили 

Итог пьянки  -  
ножом… по жизни

умышленный характер. Как уста-
новлено, никакой реальной угро-
зы для жизни и здоровья подсу-
димого быть не могло. Между 
ним и односельчанином возник 
конфликт, а количество выпито-
го спиртного повлияло на то, что 
виновник не мог адекватно оце-
нить происходящее.

Противоправные действия ви-
новного лица квалифицированы 
по ч. 1 ст. 105 УК РФ - убийство 
(умышленное причинение смер-
ти другому человеку). 

В каждом случае основным в 
судебном заседании является 
вопрос о мере наказания. Так 
как подсудимый характеризо-
вался положительно, искренне 
раскаялся в содеянном, актив-
но помогал следствию, сразу по-
сле совершенного преступления 
вызвал «скорую помощь» и по-
лицию, а сотрудникам правопо-
рядка добровольно отдал ору-
дие убийства (нож), судом ему 
назначено наказание в виде ли-
шения свободы сроком на 6 лет 
6 месяцев с отбыванием наказа-
ния в колонии строгого режима. 

Людмила ЯКОВЛЕВА,
государственный 

обвинитель

В нынешнем году в управлении 
МВД России по Тюменской обла-
сти создана специальная опера-
тивно-розыскная часть, в обя-
занности которой, согласно Фе-
деральному Закону Российской 
Федерации от 20 августа 2004 го-
да № 119 «О государственной за-
щите потерпевших, свидетелей и 
иных участников уголовного су-
допроизводства», входит охра-
на участников уголовного про-
цесса, которым грозит реальная 
опасность. 

Чаще всего государственная 
защита необходима потерпев-
шим и свидетелям преступле-
ний. Также под «опеку» попа-
дают подозреваемые, обви-
няемые, подсудимые, осуж-
дённые, оправданные, судьи,               
адвокаты и сотрудники проку-
ратуры.  

Гражданин, претендующий на 
государственную защиту,  дол-
жен обратиться в отдел внутрен-
них дел с заявлением в устном 
или письменном виде, в кото-
ром обязательно указываются 
его фамилия, имя и отчество, 
почтовый адрес, куда будет на-
правлен ответ. Заявление о на-
личии угрозы посягательства на 
жизнь, здоровье либо имуще-
ство очевидцев или жертв пре-
ступлений, других лиц, способ-
ствующих предупреждению и 

раскрытию правонарушений, пе-
редаётся судье, прокурору, сле-
дователю либо дознавателю, в 
производстве которых находит-
ся заявление о преступлении 
или уголовное дело. В дальней-
шем, выяснив степень реальной 
угрозы, выносится постановле-
ние о применении мер безопас-
ности. В течение суток после вы-
несения постановления (а в слу-
чаях, не терпящих отлагатель-
ства,  -  немедленно) уполномо-
ченное должностное лицо гото-
вит предложение о применении 
конкретных мер безопасности, 
получает письменное согласие 
защищаемого лица. Что касает-
ся несовершеннолетних участни-
ков уголовного процесса, нужда-
ющихся в защите, то уполномо-
ченное должностное лицо пра-
воохранительных органов полу-
чает письменное заявление от 
родителей или лиц, их заменя-
ющих. Осуществление мер без-
опасности начинается незамед-
лительно после утверждения ру-
ководителем постановления ли-
бо по согласованию с защищае-
мым лицом. 

Для обеспечения безопасно-
сти по отношению к защищае-
мому лицу могут применяться 
такие меры реагирования, как 
личная охрана, охрана жили-
ща и имущества, выдача спе-

циальных средств индивиду-
альной защиты, обеспечение 
конфиденциальности сведений 
о защищаемом лице, пересе-
ление на другое место житель-
ства. Возможно даже измене-
ние внешности. 

Надежная защита гражданину 
обеспечивается до того момента, 
пока  не будут полностью устра-
нены все основания для  её при-
менения. 

В 2011 году под защитой со-
трудников оперативных подраз-
делений находились три жителя 
Ялуторовска, два участника уго-
ловного процесса ещё нуждают-
ся в ней, а вот жизни и имуще-
ству третьего уже ничего не угро-
жает, так как приговор вступил в 
силу и виновные отбывают нака-
зание в тюрьме.  

Если вы стали очевидцем пре-
ступления и вам угрожает опас-
ность, обратитесь в Межмуни-
ципальный отдел МВД России 
«Ялуторовский» либо позвони-
те по телефону 8 (34535) 2-01-15                                                                
(заместитель начальника поли-
ции по оперативной работе). Ваш 
звонок не останется без внима-
ния.  

Антон ГАВРИЛОВСКИЙ,
заместитель начальника 

полиции 
(по оперативной работе), 

майор полиции 

Под надёжной защитой

За прошедшие выходные в областном центре зафиксировано более десятка случаев 
сбыта поддельных денежных купюр номиналом в 5000 и 1000 рублей. 

Проблема борьбы с коррупцией для органов внутренних дел выходит на самое 
значимое место как сложнейшее социальное явление, искоренение которого явля-
ется приоритетной задачей, определенной президентом и правительством Россий-
ской Федерации. 

В Тюменской области с 2008 года действует система защиты участников уголовно-
го судопроизводства.

Служба судебных приставов и налоговая инспекция в Ялуто-
ровске начали совместные рейды по должникам. Сотрудники ве-
домств надеются, что вместе смогут быстрее убедить предпри-
нимателей заплатить налоги.
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30.06.2006 года был принят Фе-
деральный Закон № 93-ФЗ «О вне-
сении изменений в некоторые зако-
нодательные акты Российской Фе-
дерации по вопросу оформления в 
упрощенном порядке прав граждан 
на отдельные объекты недвижимо-
го имущества» (далее - федераль-
ный закон). 

Сфера его применения достаточ-
но широка и охватывает отношения 
по оформлению садовых и дачных 
участков, участков, предоставленных 
для ведения личного подсобного хо-
зяйства, садовых домиков, индиви-
дуальных жилых домов, индивиду-
альных гаражей и земельных участ-
ков под данными объектами.

Правительством Тюменской обла-
сти проводится координация и кон-

О ходе реализации Федерального Закона от 30.06.2006 
№ 93-ФЗ «О внесении изменений в некоторые 
законодательные акты Российской Федерации 

по вопросу оформления в упрощенном 
порядке прав граждан на отдельные 
объекты недвижимого имущества»

троль за ходом работы по созданию 
гражданам условий для регистрации 
прав на отдельные объекты недви-
жимого имущества в рамках реали-
зации федерального закона. 

Количество объектов недвижимого 
имущества, подлежащих регистрации 
в рамках федерального закона на тер-
ритории Тюменской области по состо-
янию на 01.10.2012 г., - 215384, в срав-
нении с 01.01.2009 г. увеличение со-
ставило 144%. 

На территории Тюменской области 
по состоянию на 01.10.2012 г. заре-
гистрировано нарастающим итогом 
прав на 198933 объекта недвижи-
мости, что составляет 92,4% от об-
щего уточнённого количества объек-
тов, подлежащих государственной 
регистрации.

Информация о количестве зарегистрированных прав 
по состоянию на 01.10.2012 г.

Подлежат 
государствен-

ной реги-
страции на 

01.10.2012 г.

Зарегистриро-
вано 

на 01.10.2012 г.
(нарастающим 

итогом)

Не зареги-
стрировано 

на конец 
отчетного 
периода

% 
выпол-
нения

Земель-
ные 

участки 

140774 135957 4817 96,6

Объекты 
недвижи-
мого иму-

щества 

74610 62976 11634 84,4

ИТОГО: 215384 198933 16451 92,4

Количество зарегистрированных 
прав на объекты недвижимости  зна-
чительно увеличивается благодаря 
работе органов местного самоуправ-
ления сельских поселений, муници-
пальных районов и городов, след-
ствием чего явилось осознание граж-
данами необходимости осуществле-
ния регистрационных действий на 
имеющиеся у них объекты недви-
жимости. 

Органами местного самоуправле-
ния во исполнение решений, приня-
тых на окружных и межмуниципаль-
ных кустовых совещаниях, в систем-
ном режиме проводится информаци-

онно-разъяснительная работа среди 
населения о необходимости оформ-
ления прав на объекты недвижи-
мого имущества. Так, за 9 месяцев 
2012 года в средствах массовой ин-
формации опубликовано 22 мате-
риала по вопросам оформления в 
упрощенном порядке прав граждан 
на отдельные объекты недвижимо-
го имущества, кроме того проведе-
но 20 выступлений на радио и те-
левидении, организованы 54 горя-
чие «Телефонные линии» и 98 вы-
ездных консультаций в населенные 
пункты, садоводческие некоммерче-
ские организации.

ЖКХ: вопрос-ответ
Как определить норма-
тив потребления комму-

нальной услуги по водоотве-
дению на общедомовые нуж-
ды? В нашем доме вода по-
сле уборки подъездов слива-
ется на улицу.

- Норматив потребления ком-
мунальной услуги по водоотве-
дению на общедомовые нужды 
определяется исходя из суммы 
нормативов потребления ком-
мунальных услуг по холодному 
и горячему водоснабжению на 
общедомовые нужды.

В соответствии с Правилами 
содержания общего имущества 
в многоквартирном доме (поста-
новление Правительства РФ от 
13.08.2006 №491) содержание 
общего имущества в зависимо-
сти от состава, конструктивных 
особенностей включает в себя, 
в частности, уборку и санитарно-
гигиеническую очистку помеще-
ний общего пользования.

При этом сбрасывать бытовые 
отходы (воду, оставшуюся после 
уборки и санитарно-гигиениче-
ской очистки помещений) в до-
ждеприёмные колодцы, водоё-
мы, на газоны, под деревья и ку-
старники, на проезжую часть до-
рог, тротуары и в другие, специ-
ально не отведенные для этого 
места, запрещено.

В таком случае управляющая 
организация должна организо-
вать место приема сточных вод 
во вспомогательных помещениях 
многоквартирного дома, а потре-
бители - оплачивать услугу во-
доотведения на общедомовые 
нужды в установленном порядке.

Следует отметить, что за слив 
грязной воды в неустановленных 
местах в отношении управляющей 
организации могут быть примене-
ны административные санкции.

Правомерно ли взимать 
плату за потребленные 

коммунальные услуги по хо-
лодному и горячему водоснаб-
жению на общедомовые нуж-
ды, если в многоквартирном 
доме не производится уборка 
подъездов?

- Величина нормативов потре-

бления коммунальных услуг по 
холодному и горячему водоснаб-
жению на общедомовые нужды 
состоит из:

- объема нормативных техно-
логических потерь (в т. ч. утечек) 
холодной (горячей) воды во вну-
тридомовых инженерных сетях;

- объема потребления комму-
нальных ресурсов на цели уборки 
помещений общего пользования.

Общее имущество должно со-
держаться в соответствии с тре-
бованиями законодательства 
Российской Федерации (в том 
числе о санитарно-эпидемиоло-
гическом благополучии населе-
ния), при этом содержание об-
щего имущества включает в себя 
уборку и санитарно-гигиениче-
скую очистку помещений обще-
го пользования в многоквартир-
ном доме (постановление Прави-
тельства РФ от 13.08.2006 №491).

Следовательно, жители долж-
ны оплачивать потребление ком-
мунальных услуг по холодному и 
горячему водоснабжению на об-
щедомовые нужды.

Как снизить платежи за 
коммунальные услуги на 

общедомовые нужды?
- Сэкономить на платежах 

за коммунальные услуги воз-
можно при соблюдении двух 
условий:

1. Обязательная установка об-
щедомовых приборов учета, что 
позволит оплачивать коммуналь-
ные ресурсы по фактическому 
потреблению.

2. Поддержание внутридомо-
вых инженерных коммуникаций 
в исправном состоянии, с про-
ведением мероприятий, направ-
ленных на энергосбережение.

В числе таких мероприятий мо-
гут быть: установка в подъездах 
энергосберегающих ламп, датчи-
ков движения, замена обветшав-
шей электропроводки в подъездах, 
установка во всех квартирах совре-
менных индивидуальных приборов 
учета высокого класса точности.

Интересный факт: ремонт под-
текающего крана или сливно-
го бачка позволит сохранить до 
100 литров воды в сутки; сво-

евременно закрыв кран, можно             
сэкономить до 1000 литров                                                                  
(1 куб./м) чистой воды в 1 час.

За все коммунальные 
услуги, кроме электроэ-

нергии, плачу через расчет-
ный центр. Как будет предъяв-
ляться к оплате электрическая 
энергия на общедомовые нуж-
ды, показания с индивидуаль-
ного прибора учета я снимаю и 
отражаю в платежке сам?

- С 1 сентября 2012 г. в кви-
танции на оплату жилищно-ком-
мунальных услуг обязательно 
должна появиться строка по 
оплате электрической энергии 
на общедомовые нужды.

Если в многоквартирном доме 
есть общедомовой прибор уче-
та электроэнергии, то оплата об-
щедомовых нужд будет осущест-
вляться исходя из разницы его по-
казаний и суммарного объема по-
требления электрической энергии 
в квартирах и нежилых помеще-
ниях, не находящихся в общедо-
левой собственности, пропорцио-
нально доле каждого собственни-
ка помещения (квартиры или не-
жилого помещения), т. е. сораз-
мерно общей площади помеще-
ния (без учета балконов и лоджий).

Если общедомовой прибор уче-
та электроэнергии отсутствует, то 
общий платеж будет определять-
ся исходя из норматива потре-
бления на общедомовые нужды 
и площади мест общего пользо-
вания, которая принимается рав-
ной показателю «уборочная пло-
щадь общих коридоров и мест об-
щего пользования» технического 
паспорта многоквартирного дома. 
Вклад в общий платеж также бу-
дет пропорционален доле каждо-
го собственника в общем имуще-
стве, т. е. соразмерен общей пло-
щади помещения.

Начисление платежей обя-
зан осуществлять исполнитель 
коммунальных услуг - управля-
ющая организация, ТСЖ, ЖСК 
или иной специализированный 
кооператив, либо ресурсоснаб-
жающая организация - при непо-
средственном управлении мно-
гоквартирным домом.

?

?

?

?
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